

WEEKLY REPORT ROTARYCLUBOF hakusanishikawa

ガバナー方針:「クラブのカラーを出 そう」 クラプターゲット:「專業を点から線そして面へ」

白山石川ロータリークラブ

2018年3月1日 No.776

会長:多田 茂 幹事:川下英和

クラブ会報委員長:中島育子 副委員長:山内 隆 委員 中西良彦・西田良治・小路昌弘・松田和仁・木村俊夫

KS KS

事務局/白山市西新町 159-2 松任産業会館 4 階 TEL076-274-2907 FAX076-274-2908

Mail≤into@hakusanishikawa-re-ip HP//www.hakasanishikawa-rc.jp

◆お客様の紹介

◆会長挨拶

皆さんこんばんは。今日は、二宮尊徳氏についてお話しいたします。

二宮尊徳1787-1856 江戸時代後期の農政家。さて、皆さんは金次郎少年が読んでいる本を御存じでしょうか。二宮金次郎少年が読んでいる本は孔子が提唱した儒教の経書の一つ「大学」です。従って江戸時代後期の農政家、思想家であった二宮尊徳氏の「報徳の教え」にも儒教の「仁」が根底にあります。「人もし何か欲するところあるならまず他人のために働くがよい。そうすれば必ず人に報いられて願望を満足するであろう」。また尊徳氏の道徳経済一元論、「道徳なき経済は犯罪である」「経済無き道徳は寝言である」という言葉は、ロータリーの実践倫理運動の一面をよく表しています。1928年に開催された太平洋ロータリー大会の第3日に大阪クラブの土屋大夢(たいむ)は「ロータリー以前の偉大なるロータリアン」と題して、二宮尊徳夜氏の水車の話や湯船のたとえを示して一同に感銘を与えたと言われています。

湯船の論(さと)しは、湯に入って、お湯を手で己れの方に掻けば、湯は我が方へ来るようだが、すぐ向うへ戻ってしまう。反対に、向うへ手で押しやれば、やがてわが方へ流れ帰る。少し押せば少し帰るし、強く押せば強く帰る。これが「天理」というものである。

小学生の時、歩いている時間も惜しんで勉強すれば偉い人になるんだなと思っていましたが、改めて調べてみると大変な人物だったんだなと気 づかされました。

◆米山記念奨学生へ奨学金贈呈と米山奨学生からご挨拶

こんばんは。2月も私はずっと研究室で論文を書いていたりとかしています。でも論文を書いていると 疑問とかも結構でてきて悩んでいましたが、ちょうど2/10に滋賀県立大学で友達の論文の発表がありまして そこに私も行ってきました。そこでチベットの研究をしている日本人の学者や色んな人達と交流し、 色んな話をしてとてもいい勉強になりました。

◆受入交換留学生へお小遣い贈呈

お小遣い、ありがとうございます。今日は卒業式でした。日本の卒業式は初めて見ました。 興味深かったです。ありがとうございました。

◆「ロータリーの友」紹介(中西 良彦委員長)

バリー・ラシン国際ロータリー会長エレクトの紹介記事が Vision Quest(ビジョンの追及、31 頁以下)、

国際協議会リポート (35 頁以下) です。昨年7月に急逝したサム・F・オオリ氏の後任に急遽就任したラシン氏は、

バハマのイーストナッソーRC 会員でハイチ地震の復興に貢献されています。ラシン氏は Be the Inspiration という 2018-19 年度の目標の他に「ビジョン声明」を公表しています。「声明」の中で、ラシン氏は RI が岐路に立っているという認識を示し絶えざる変化であり、そのためには各ロータリークラブとの関係を再構築することが必要だとしています。そして、二つの柱としてポリオ撲滅と次代を担うロータリアン育成のためのローターアクトの活性化を強調します。

「変化」については、2017 年 6 月の RI ストラテジック・プランが公表され「国境を越え、我々の地域社会、我々自身に持続する変化をもたらすために団結して行動する人々のいる世界を期待する。」と述べられています。イアン・ライズリーの掲げるテーマもこの路線にあると考えられます。

ラシン次期 RI 会長のテーマは、「インスピレーションになろう」です。日本語としてはこなれていませんが、インスピレーションは本来、良い刺激または良い刺激を与える人(もの)という意味なので、ロータリークラブ、ロータリアンは社会、クラブ、自身に対してインスピレーションを与える存在になろうという意味だと考えられます。ポリオ撲滅に貢献することでロータリークラブ、ロータリアンは世界や社会に良い刺激を与えることができるという考え方です。次期ガバナーは、「地区の、クラブの、地域社会のインスピレーションとなって活躍することを期待する」(37 頁最後の部分)というのは、インスピレーションを「良い刺激を与える存在」としてとらえると理解できるように思われます。

「友」では、省略されていますが、原文ではこの後、次のように続きます。

「我々は我々のしている善行を継続させることを望みます。我々は世界がより良い世界になることを望みます。それも、単にここにいる私たちだけではなく、あらゆるところで、あらゆる人々にとって、さらに、世代を超えるものとして。」











◆幹事報告(川下 英和幹事)

ガバナー事務所 :国際ロータリー日本事務局経理室から2018年3月のレートのお知らせ が届く $\bigcirc 2/23$

1ドル=108円(参考) 2月ロータリーレート: 110円

 $\bigcirc 2/23$ ガバナー事務所 : 第3回クラブ社会奉仕委員長会議のご案内が届く

日時:2018年3月24日(土) 開始10:00~12:00(受付9:30)

議題: 各クラブに於ける社会奉仕委員会の実施報告

場所:石川県地場産業振興センター 本館3階 第4研修室

大村智先生講演会実行委員会 委員長 原 勉(白山ロータリークラブ) $\bigcirc 2/26$

: 第4回大村智先生講演会実行委員会開催のご案内が届く

日時: 平成30年3月2日(金) 午後1時30分

場所:白山ロータリークラブ事務局

金沢東ロータリークラブ:金沢東RC60周年特別例会のご案内が届く(多田会長・川下幹事 宛) $\bigcirc 2/26$

> 日時:2018年5月25日(金) 会場: 金沢21世紀美術館

 $\bigcirc 2/28$ ガバナー事務所 : 2018-19年度地区補助金(DG)申請書 書式送付についてのご案内が届く

提出締切:2018年4月2日(月)

 $\bigcirc 2/28$ 金沢みなとロータリークラブ:創立25周年記念例会のお礼状が届く

◎3/1 公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会:カウンセラー所見・奨学金受領確認書提出についてのご連絡が届く

◎3/1 ガバナー事務所 :地区国際青少年交換委員会 第4回オリエンテーションのご案内が届く

> 日時:2018年5月26日(土)~27日(日) 開催場:国立立山青少年自然の家

◆委員会報告

●エマ報告(永瀬喜子会員)

学校の卒業式の前に先生と電話でお話しました。エマはとってもいい子です。遅刻も1回も無いです。とおっしゃ っていました。お友達もたくさんできて、卒業式の前日に華道部で卒業式用にお花を活けるんですよという嬉しい 報告もありました。エマに写真を撮ってきてとお願いしたら、学校内でスマホを使ってはいけないとの事だったの でちょっと残念でした。



先程、中西さんがロータリーの友を読んでくださって、Be the Inspiration というのをガバナー補佐会があった時にもなんだか訳がわから ないねという風にみんなでお話していましたが、もっとわかりやすいようにという事で若林ガバナーがおっしゃったのは、「しかけてやろう ぜ」と思えばいい、「なんか新しい事をやろうぜ」、そういう感じだという事で来年度のターゲットと思ってくださいとの事でした。 まだ本を読んでないのでわかりませんが、「なんかしかけようよ」という事で頑張れたらいいなと皆さんを鼓舞する言葉だそうです。

◆プログラム 会員卓話

講師 今井 欣也君

※詳しくは当クラブホームページ活動記録でご視聴ください。



◆結婚記念祝と誕生日祝の発表(織部 資子 委員長)

誕生日祝 ◎本島 大昌会員 ◎中西 良彦会員

結婚記念祝 ◎加藤 功 会員 ◎福田 裕 会員 ◎林 哲也会員 ◎武藤 一彦会員

> ◎今井 欣也会員 ◎織部 資子会員



















◆出席報告 (木村 俊夫 委員長)

 ●出席率: 77. 14 %
 ●出席者: 27 名 / 37 名

 ●出席補填: 1名
 ●出席免除: 4名



◆ニコニコボックスの発表 (茶谷 捷治委員長)

<u>本日合計 28,500 円 今年度累計 535,000 円</u>



氏 名	メッセージ
多田 茂 会長	今井さん、卓話ありがとうございます。
川下 英和 幹事	今井さん、本日は卓話ありがとうございました。
西川 隆司	今井さん、会員卓話ありがとうございました。
山本 篤	今井パスト会長、ロータリアンとしての44年間の貴重な体験を話をして頂き改めてロータリーの根源を感じさせて頂きました。本日は卓話ありがとうございました。
永瀬 喜子	今井先輩!本日は卓話ありがとうございます。奥様(満子様)を尊敬し愛していらっしゃる先輩を、私は 心より敬愛しております!
今井 欣也	結婚記念日祝を頂きありがとうございます。卓話をさせて頂きました。
福田 裕	18日は43回目の結婚記念日です。今年は誰かの法事と重なりました。色々あります。
加藤 功	結婚記念日祝ありがとう!
武藤 一彦	こんばんは。今日の春の嵐は凄かったですね。リフォーム中なので、たいへんでした。 結婚記念日祝をありがとうございます。私の車のナンバーは 0328 です。一生忘れないように、家内の アイデアです。
織部 資子	結婚記念日祝をありがとうございます。今年は真珠婚式です。期待せずに待っていますが、忘れて何もしてもらえないというサプライズのような気がします。取り敢えず、感謝です。
林 哲也	結婚記念日祝のお花をありがとうございました。
中西 良彦	誕生日祝いありがとうございます。事務所を開いてから29年目になります。30年まで頑張ろう。
本島 大昌	誕生日祝いありがとうございます。
茶谷 捷治	昨日は76歳の誕生日で、ボケのテストを受けて免許証を貰って来ましたが、喜寿と言われたので、もう先は余りないのかなと思いました。